

CRÓNICA DICIEMBRE Y ENERO

EL TIEMPO.- Excepcional, casi primaveral en Navidad, Año Nuevo y final de Enero, aún con heladas a primera hora de las mañanas.

Con la lluvia caída en dic. resulta haber llovido a lo largo de 2.021 así :

EN.	44 litros en	7 días
FB.	100	10
MR.	4	4
AB.	59	11
MY.	27	6
JN.	49	10
JL.	3	1
AG.	-	-
SP.	65	6
OC.	69	5
NV.	21	2
DC.	40	7

T. 481 69 con un déficit sobre la media de últimos años (son 555) de 74 litros.

Y Enero-22 arrancó con 8 litros en dos días.

Y el campo " huele" ya (y mucho)a seco...por lo que las vacas, en lugar de dar leche dan...lástima.

El campo y los ríos piden agua a gritos...

FALLECIMIENTOS.- Tras Félix (Serapio) a fin de Nov. han fallecido:

Agapito Aristónico (hijo de Teya. en Sando) 1/12

Tomás (hno. Lisardo) el 11/12

Paula (hna. Rosalía) el 17/12 en Bilbao

Manolo (esp.Auxilio-Porfirio) 17/12 en Salamanca

Cristina (esp. Mino) el 28/12

Teófila (esp. Chema) el 11/1.

Adela esp. Laureano) el 26/1.

CORONAVIRUS.-

Y de coronavirus..." bien, gracias a Dios".

Abundante y más desde la noche de Navidad.

Menos mal que ha sido benigno en todos los casos (mayores, medianos y niños).

En Navidades .Año Nuevo y Reyes estuvimos más que " diezmadados ", unos confinados por obligación y otros por miedo al contagio.

Dicen que está entrando la enfermedad del "hambre de piel", por falta de contacto directo con el cuerpo traducido en un malestar psicológico . Es que ni un abrazo, ni un beso, ni un apretón de manos...solo, por señas y de lejos. Viene a vernos los hijos y nietos y ...se quedan a la puerta.

Por coronavirus "omicron" y ahora "silencioso" caen en España y en el mundo los contagios por miles y millones...es de miedo.(van 9 millones en España) Y, últimamente nos dicen que tenemos que acostumbrarnos a vivir con ello unas décadas.

¿ Cuántas décadas nos quedan por vivir a muchos de nosotros.? ¿Es que somos eternos ?

SUBIDA.- Un poquitín el salario mínimo y la pensión para justificar el " mucho" de subida de la luz, el gas, los comestibles, los impuestos, los materiales de toda obra, los piensos para el ganado, los "arañazos" constantes de los bancos a tu cuenta...todo, todo sube sin control y la subida no hay quien la frene.

RICOS Y POBRES .- Mientras tanto, los ricos han duplicado su riqueza en estos años tan difíciles a cuenta de miles y millones de pobres.

¿Qué nadie se va a quedar atrás? ¡ Vaya si sí!

Familias arruinadas en sus negocios, mucho más paro...¿ quién puede arreglar este desaguisado?

Y...para consolarnos nos dicen cómo estará España dentro de 30 años (en 2.050) como si 30 años estuviera ahí a la vuelta de la esquina.

Ahora, primeros de febrero, nos quieren consolar con que podemos no llevar la mascarilla en los paseos al aire libre , ahora cuando más contagios hay...

Para una política- médico, al principio la mascarilla no servía para nada (como política) y después era obligatoria bajo pena de multa al no llevara (como médico) ¿ en qué quedamos? ¿ tiene esto algo que ver con votos, elecciones...? ¡ De risa!

Seguiremos haciendo lo que nos manden, que para eso mandan...

NAVIDAD Y FIESTAS .- No lo pasamos mal, pero muy en familia o lejos de ella, por miedo a los contagios .Alguna iluminación más que, por este año, no " lució" a cuenta de los confinamientos. A ver si para las próximas navidades...Eso sí, que durar han durado aunque no encendidas por cuanto al 8 de febrero siguen estando ahí pero...como a nadie le molesta, pues que las dejen ya puestas para el año que viene y así le ganamos a Vigo y Madrid.

OBRAS DE LA IGLESIA :- Han estado muy asociadas en el tiempo con el volcán de Palma en sus comienzos (mediados de sept.21) y en su final (mediados dic. 21).

Hicimos el traslado la semana antes de Navidad y el día de Navidad estrenamos la iglesia reparada en su techo y en su tejado. Lo del campanario ha quedado para más adelante en mejor tiempo.

Pensamos que ha quedado muy bien y muy funcional y práctico.

Muy buena y generosa la participación de hombres y mujeres en limpieza y traslado de imágenes y bancos del multiusos a la iglesia.

Pensamos hacer unas mejoras por nuestra cuenta ya que no entraban en el proyecto y para ello abrimos una cuenta desde la Inmaculada a Reyes. Suponiendo un gasto de 6.000 E., se recaudaron 4.800 E entre los que dieron con sobre (4.050) y los que ingresaron en cuenta bancaria (750). Muy generosos todos. Y faltan...los que viven fuera y son del pueblo que también están dispuestos a colaborar .

Es la iglesia " heredada" de la fe de nuestros antepasados, en la que recibimos los sacramentos, (bautismo, primera comunión, matrimonio...)la que legamos a nuestros hijos y nietos...la que es la admiración y el recuerdo (algunos hasta las lágrimas) de sus años de infancia y juventud y desde la que " despidieron" a sus seres más queridos (esposos, padres, abuelos...)

Hemos mejorado la calefacción, la vista exterior. el piso muy deteriorado (y que espera arreglo más en profundidad), y, sobre todo, le hemos " devuelto" el cancel ,de mucha utilidad y muy necesario para evitar frío y corrientes y que ha sido muy del agrado de todos (solo el cancel nos la "llevado" 4.000 E.). Y si hubiera posibles, seguiríamos haciendo cosas, según la necesidad y conveniencia. Todo depende de las posibilidades. (Ejemplo : otro cancel en la puerta de atrás sería como " la guinda encima de la tarta" pero...sigue siendo un sueño).

Gracias al Ayuntamiento que nos prestó el multiusos por los tres meses de obra y...(lo cortés no quita lo valiente) gracias por el gran almanaque con el que nos obsequió las pasadas Navidades. Es...

¡nuestro pueblo!. Aunque nos duele verlo diezgado a medida que avanzan los años (apenas si somos 300 habituales viviendo en él) esperemos que quien gane las elecciones el 13 de febrero cumpla sus promesas y remedie nuestros males y dejemos de ser la " España vaciada". Mientras tanto, nosotros pongamos de nuestra parte y no nos crucemos los brazos para que " nos hagan" sino que " hagamos". " Fiat el fecit" : hágase y se hizo... que " DE ACUERDO AL ESFUERZO, SERÁ LA RECOMPENSA. ". Así sea. Suma y sigue crónicas de febrero y marzo...



PRIMERO.- Si dispones de alguna fotografía antigua de la iglesia en su interior o en su exterior, háznosla llegar , que se te devolverá enseguida...

SEGUNDO.- Comenzamos el año 2.000 con 600 habitantes. Hoy en día , a comienzos del año 22, somos escasos 300. De seguir así, los que queden en los años 40 se van a poner contar con los dedos de una mano.(y sobrarán dedos). Y...como decía el P. Arrupe : " el último que salga, que apague la luz..." .En manos de Dios estamos (y de los políticos si han encontrado solución a la Españavaciada.)

Al 10-2-21 se publica que 9 millones de españoles Se han contagiado del covid-19 hasta la fecha y 400 millones en todo el mundo y se cuentan también por millones los fallecidos por esto. En España en esta fecha fallecen a diario entre 200 y 300 personas.

Miles de profesores se han dado de baja por este mal y miles de sanitarios que, ya agotados y decepcionados, estudian la posibilidad de cambiar de profesión por exceso de trabajo y por miedo a enfermarse de nervios y depresión.

Estamos en la sexta ola de contagios, la más alta y alargada y, por lo que nos dicen los entendidos, con la posibilidad de que sea un mal de décadas. Así llegaremos a la ola cincuenta. cien... etc...

hasta que una de ellas nos ahogue...(el tiempo lo dirá). Como " el bicho" no se ve. No podemos esquivarlo y menos desde hoy sin mascarilla en exteriores pero cuando los contagios se cuentan por miles a diario.